

Emprendetón: tres soluciones eficaces a problemas reales

CONCURSO. Inversionate, Nexo Salud y Agroáreas ganaron la primera edición del concurso de largo aliento que capacita y apoya emprendimientos; este triunfo les da la posibilidad de presentarse ante el comité de incubación de Da Vinci

Estimular el espíritu emprendedor a través de la propuesta de soluciones a problemas reales. Ese fue el objetivo de la primera edición del concurso Emprendetón, que concluyó con tres proyectos ganadores, que ahora aspiran a ingresar, acorto plazo, en el mercado.

Se plantearon desafíos del sector financiero, el agropecuario y la salud, y los ganadores fueron "Inversionate", "Nexo Salud" y "Agroáreas".

Las propuestas de los emprendedores sorprendieron. Es que las ideas sugeridas por los emprendedores superaron las expectativas, ya que solucionaron más problemas que los planteados en el comienzo, al decir del director del Centro de Innovación y Emprendimientos (CIE) de Universidad ORT Uruguay, Enrique Topolansky. Haberganado el Emprendetón implica poder presentarse ante el comité de incubación de la Fundación da Vinci. Si son admitidos, aspirarán a un subsidio de la ANII y accederán a un espacio en Co-Work Montevideo y a mentoría. (ver cifras).

El Uber de las finanzas

Inversionate, el proyecto liderado por Dani Vienna (29) y Germán Ayala (29), se autodefine como "el Uber del mercado financiero". Es una plataforma tecnológica que consiste en el préstamo de montos que rondan entre US\$ 1.000 a US\$ 10.000 entre personas, sin la participación de instituciones de por medio.

La idea surgió en el 2014 cuando Vienna quiso invertir sus ahorros para obtener ganancias pero no encontró ningún modelo que cubriera sus expectativas. Planteó este proyecto como su tesis en la Universidad ORT.

A través del CIE, se enteró junto a Ayala del concurso que capacita y apoya emprendimientos. Les pareció que era una buena oportunidad para potenciar su proyecto. Si bien este tipo de préstamos entre particulares es muy común en países del primer mundo, en Latinoamérica no está explotado este sistema.

Es por ello que el equipo cree



Ignacio Talavera, Rodrigo Silva y Alvaro Rettich, integrantes de Nexo Salud

La primera oportunidad de muchas

Los organizadores del Emprendetón –el Centro de Innovación y Emprendimientos de Universidad ORT Uruguay, CPA Innovation y la Fundación da Vinci–, ya están trabajando en la realización de la segunda edición del concurso para este año. Contará con el apoyo de la Cámara Uruguaya de Tecnologías de la Información (Cuti). En cuanto al Emprendetón 2015, el director de la Fundación da Vinci, Sergio Delgado, afirmó que el cierre del concurso no era el fin, sino que los proyectos continuarían trabajando para materializar sus ideas.

El jurado de la primera edición estuvo integrado por Enrique Topolansky y Delgado junto a la consultora de IBM, Alicia Rossi; la ejecutiva de cuentas de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII), Amalia Quirici; el socio director de CPA Innovation, Bruno Gili; el director de Pasturas del Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (INIA), Fernando Lattanzi; el gerente de IBM, Ángel Bertolotti; el gerente del Instituto Nacional de Carnes (INAC), Fernando Gil; y la gerenta de RRHH de Asociación Española, Elizabeth Saravia.

que tiene posibilidades de consolidarse no solo en Uruguay sino también en la región.

Vienna afirma que Inversionate "viene a revolucionar un modelo de negocios tradicional que tienen los bancos y las financieras". Si bien la idea es que la plataforma esté operando dentro de seis meses, el equipo es consciente de que es algo novedoso en Uruguay, por lo que adaptarse al cambio no será

de un día para el otro.

Médico-paciente

En el sector de la salud el proyecto que se destacó fue Nexo Salud. "Es una plataforma que busca mejorar la relación entre médicos y pacientes en el ámbito de las consultas particulares.

La idea es que "las personas puedan encontrar médicos especialistas, odontólogos y psi-

cólogos y que reserven consultas", sostiene uno de los emprendedores, Rodrigo Silva (33). Cada paciente va a tener su usuario y tanto en la página web como en la aplicación se podrá realizar un seguimiento de las consultas agendadas. Lo mismo podrá hacer el médico, quien utilizará una plataforma distinta.

A través de la consultora CPA Ferrere, Silva se enteró de Em-

\$ 687.500

Es la cifra del subsidio al que podrán acceder los ganadores de Emprendetón de ser aceptados por el comité de incubación de la Fundación da Vinci.

6

De seis a ocho meses de mentoring obtendrán los ganadores, además de un espacio de trabajo Co-Work Montevideo.

prendetón y junto con su equipo pensaron que sería una gran oportunidad para emprender y poner en práctica todo lo que se habían aprendido.

En el caso de Nexo Salud, los emprendedores están ajustando el modelo operativo. Si bien comenzarán en el ámbito de las consultas particulares, no descartan la posibilidad de aspirar a retos mayores. "El producto debe madurar y generar usuarios. Una vez que esté consolidado, el objetivo será llevarlo a las instituciones", sostiene Silva.

Contra la maleza y las plagas

Otro ganador fue Agroáreas, una herramienta de planificación, gestión y control georeferencial para optimizar las tareas e incrementar los rendimientos agropecuarios. "Surgió por una necesidad, la lucha contra la maleza y las plagas. El proyecto se pensó para combatir este problema", afirma uno de los emprendedores, Marcelo Bieito (45). En cuanto a la viabilidad del proyecto, Agroáreas ya contactó a posibles clientes interesados en la plataforma. Por otra parte, Bieito cree que podrán ingresar al mercado con normalidad, ya que no existe un producto con precios y servicios similares a los que proponen. Por último, el equipo no descarta la posibilidad de llegar al mercado regional. "El proyecto debe incubarse y más adelante funcionar en el mercado local pero nos gustaría que nuestra plataforma se utilice en todo el Mercosur", concluyó.